
 
 

Verbale Consiglio FODAF 17.02.2023. 
 

 
Il giorno 17 febbraio 2023 trovasi riunito in videoconferenza il Consiglio della 
Federazione degli Ordini dei dottori agronomi e dottori forestali della Lombardia, 
convocato con Prot. 76 del 16.02.2023 con il seguente O.d.G.: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente del 27.01.2023. 
2. Valutazione preventivi per affidamento programma operativo per “Transizione digitale” 

della Federazione 
3. Valutazioni per sostituzione dott.ssa Parma (argomento rimandato da precedente 

consiglio) 
4. Adesione Convenzione ALPI (argomento rimandato da precedente consiglio) 
5. Cufaa (argomento rimandato da precedente consiglio) 
6. Tema incontro formativo fiera Forlener 
7. Programmazione Assemblea  
8. -Varie ed eventuali 

 
Sono presenti i consiglieri (ordine alfa): 

- Dott. Giampietro Bara – Presidente ODAF Brescia 
- Dott. Emanuele Cabini – Presidente ODAF Cremona  
- Dott.ssa Claudia Castiglione – presidente ODAF Bergamo 
- Dott. Claudio Leoni – Presidente ODAF Mantova 
- Dott.ssa Francesca Oggionni – Presidente ODAF Milano 
- Dott. Marco Ribolzi – Presidente ODAF Varese  

 
I Presidenti hanno ricevuto la documentazione in riferimento all’ ODG in visione preventiva al 
momento della convocazione. 
 
1. Approvazione verbale seduta precedente del 27.01.2023. 

Il verbale della seduta precedente viene approvato all’unanimità dei presenti. 
 

2. Valutazione preventivi per affidamento programma operativo per “Transizione 
digitale” della Federazione 
I presenti valutano i preventivi ed il loro contenuto tecnico-operativo delle Ditte  

 ICT Solutions srl 
 Mobildata srl 
 Actainfo di Addari Igino sas 

 
Il consiglio, valutate le offerte economico – operative approva all’unanimità dei presenti di 
affidare alla Ditta ICT Solutions il programma operativo per la Transizione Digitale della 
Federazione di Lombardia e per gli ordini Territoriali ad essa afferenti che vorranno aderire a 
tale programma in piena autonomia. 
 
3. Valutazioni per sostituzione dott.ssa Parma 



 
 

Facendo seguito alle dimissioni volontarie della dott.ssa Parma, i presenti al consiglio fanno 
delle valutazioni in merito a come procedere per la ricerca di un nuovo collaboratore. 
Vengono valutate le seguenti ipotesi: 
 Tentare di recuperare la collaborazione della sig.ra Lia Rapisarda (già in precedenza 

collaboratrice di FODAF Lombardia) 
 Ricontattare le figure precedentemente “valutate” in occasione del bando emesso e delle 

offerte di tirocinio extracurricolare per valutare se ci sia ancora la disponibilità e l’interesse 
alla posizione offerta 

 Valutare la posizione di sig.ra Sonia Mariotti (che già si occupa dell’Unione Professionisti 
di Brescia) che si laureerà prossimamente in Scienze della Comunicazione, e che lavora 
attualmente con contratto part-time presso l’U.P. di Brescia. Le si proporrà di integrare il 
suo orario di lavoro con modalità da definirsi. 

I presenti approvano all’unanimità di richiedere “in primis” l’eventuale disponibilità della sig.ra 
Sonia Mariotti e di procedere unitamente alla richiesta di eventuale disponibilità da parte di 
figure precedentemente non selezionate o che non abbiano accettato l’incarico. 
 
4. Adesione Convenzione ALPI 
Il presidente riferisce di aver interpellato la persona che ha proposto l’adesione alla 
Convenzione, che ha ribadito la non urgenza dell’adesione in attesa di ulteriori informazioni in 
merito agli eventuali adempimenti in merito. Si valuterà l’adesione dopo aver raccolto ulteriori 
informazioni in merito all’iniziativa proposta. 
 
5. Cufaa 
La dott.ssa Oggionni (presidente Odaf MI) riferisce di aver avuto richiesta di partecipazione 
da parte della Federazione di Lombardia ed alcuni dei suoi iscritti ad un Convegno in 
programma a Milano in data 21.03.2023 con tema “Il patrimonio forestale Lombardo”. 
I presenti accordano la partecipazione con interventi da parte di dottori Forestali iscritti agli 
ordini di Lombardia indicando nella persona del dottore forestale Tonetti la persona che 
affronterà il tema “Buona Pratica sui piani di assestamento forestale” 
 
Alle ore 19.15 si unisce in videoconferenza il dott. Frigerio presidente di Odaf CO-LC-SO-. 
 
Sempre la dott.ssa Oggionni riferisce che è in fase di programmazione un convegno, previsto 
per novembre 2023, con argomento “Centenaro dall’introduzione del Regio Decreto 
dell’istituzione della legge Forestale” 
 
Su richiesta del dott. Bara che dovrà assentarsi anticipatamente per motivi personali, si decide 
di anticipare la trattazione del punto 7 dell’O.d.G. 
 
7. Programmazione Assemblea 
Si valutano le possibili date per la convocazione dell’assemblea FODAF. Valutato il calendario 
2023 co le festività in esso previste si decide all’unanimità di fissare per il giorno 21.04.2023 
la data per l’Assemblea che si svolgerà in presenza. 
Considerato che per l’anno 2023 le città Bergamo e Brescia saranno capitali nazionali della 
Cultura il consiglio opta per l’organizzazione di tale evento in una delle 2 suddette città con 
l’eventuale inserimento di un evento culturale di interesse locale. 



 
 

Viene dato incarico ai presidenti degli ordini Provinciali di Bergamo e di Brescia di valutare 
possibili “location” ed eventuali programmi. 
 
Alle ore 19.35 si scollega il dott. Bara per impegno precedentemente assunto. 
 
6. Tema incontro formativo fiera Forlener 
I presenti dott. Frigerio e dott.ssa Oggionni propongono di fare un intervento alla Fiera di Erba 
“Forlener” con argomento “Biochar”. Il dott. Frigerio si riserva di informare i componenti del 
suo Dipartimento e di dare nei prossimi giorni conferma dell’argomento da comunicare agli 
organizzatori della fiera Forlener. 
8. Varie ed eventuali 

8a)- La dott.ssa Oggionni riferisce di essere stata contattata dal prof. Pirani, ex docente di 
Estimo Agrario c/o UNIMI, al fine di poter organizzare degli incontri tra professionisti con 
lo scopo di confrontarsi circa le modalità di stima applicate dei vari soggetti in merito a casi 
particolarmente complessi. 
Il dott. Leoni richiede di valutare la possibilità di un confronto in merito alla stima di impianti 
per la produzione di biogas e biometano, argomento che sta divenendo di notevole 
attualità. In alternativa si potrebbe proporre la possibilità di far tenere dal prof. Pirani un 
corso di formazione per dottori agronomi e forestali circa le procedure di estimo di impianti 
produttivi di particolare complessità. 
 
8b)- La dott.ssa Castiglione segnala che Odaf BG insieme al Conaf (consigliere Renato 
Ferretti) stanno organizzando per il 6 maggio mattina a Bergamo nell'ambito della fiera per 
il ferramenta e giardinaggio - International Hardware Fair Italy – un convegno sui giardini 
ed i terrazzi. 
 
8c)- Il dott. Ribolzi, riferisce di richiesta pervenuta da parte dell’Ordine di Terni di poter 
usufruire della piattaforma FAD di Fodaf Lombardia per caricare alcuni corsi da loro 
organizzati. Si richiede quindi ai presenti di esprimersi in merito al fatto di concedere in 
uso gratuito o a pagamento l’uso della piattaforma FAD della Federazione ad altri Ordini 
territoriali. 
In attesa di una valutazione in merito alla concessione dell’uso della piattaforma, la 
dott.ssa Oggionni richiede venga prima fatta un’indagine statistica circa le ore di utilizzo 
della piattaforma al fine di valutare se ci siano tempi / spazi disponibili. 
Ribolzi si fa carico di tale indagine. 
 
8d)- La dott.ssa Oggionni, in vista del prossimo trasloco della sede di Odaf Milano (e quindi 
di Fodaf Lombardia) di poter diminuire parte del materiale pubblicitario della Federazione. 
Si concorda di mettere in vendita le felpe a prezzo scontato in occasione della fiera 
Myplant. 
 
Alle ore 20.10, non avendo null’altro da discutere il consiglio si conclude. 
 
Il Presidente       il Segretario 
Ribolzi Marco       Claudi Castiglione 
 


